
中中国国足足球球改改革革领领导导小小组组成成立立
本报讯 据《足球》报消息，

今年3月份国务院发布《中国足
球改革总体方案》后，开始进入
实施前的准备工作，本周中中国
足球改革领导小组正式成立，由
国务院副总理刘延东担任组长，

国家体育总局局长刘鹏担任副
组长，中国足协主席蔡振华担任
小组的办公室主任，总局足管中
心主任、中国足协副主席张剑担
任办公室副主任。

足改方案共有50条改革措

施，提出发展足球运动实行“三
步走”战略，其中远期目标包括
申办男足世界杯、国家男足进入
世界强队行列。在改革方案出台
后，整个足球界和教育部门等相
关行业都十分振奋，为了搞好足

球改革，国务院专门成立了足球
改革领导小组。

足球改革领导小组成立
后，会尽快进行各个层面的足
球改革工作，在职业足球、青少
年培养、社会发展等等环节进

行补强。
从《中国足球改革总体方

案》发布，到足球改革领导小组
成立，各部门终于迎来了具有可
操作性的阶段，无疑将大大有利
于足改工作的推进。
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新华社麦纳麦4月30日体育
专电 30日，亚足联代表大会在
巴林首都麦纳麦举行。现任亚足
联主席萨尔曼竞选连任成功，现
亚足联第一副主席、中国足协副
主席张吉龙继续担任亚足联副
主席一职。

此次亚足联大会的主要事项
就是针对一些关键职位进行选
举，包括亚足联主席、国际足联执
委、亚足联副主席、亚足联执委
等。

除了亚足联主席的身份，萨
尔曼还有一个身份是巴林足协
主席，此次亚足联代表大会在巴

林举行让萨尔曼拥有天时地利
人和。由于参选主席一职的候选
人只有他一人，因此他毫无悬念
地当选。此外，在去年巴西世界
杯前举行的亚足联特别代表大
会上，亚足联主席兼任国际足联
副主席的提议获得通过。通过此
次亚足联代表大会，萨尔曼开始
名正言顺地身兼两职。

萨尔曼表示，“我非常荣幸
能连任亚足联主席，并兼任国际
足联副主席。我认为这是对我过
去两年工作的认可，感谢你们对
我的信任。”

在国际足联执委竞选中，亚

奥理事会主席、科威特足协主席
艾哈迈德亲王，日本足协副主席
田岛幸三和马来西亚的阿卜杜
拉三人当选。

在亚足联副主席选举中，张
吉龙作为东亚地区的唯一候选
人顺利当选，另外还有四人当选
副主席。

张吉龙表示，再次获得亚足
联会员协会认同，特别是东亚足
联的认同，继续当选亚足联副主
席，深感自己身上的责任更加重
大，自己要为亚洲足球提高与发
展尽力，更要为中国足球如何融
入亚洲环境、提高与发展而努力。

亚足联选举揭晓，萨尔曼连任主席

““龙龙哥哥””获获东东亚亚认认同同续续任任副副主主席席

张吉龙

小伙伴们靠足球打成一片

湖湖北北娃娃青青岛岛““以以球球会会友友””
两年前，当8岁的湖北孩子熊

琳睿随着父母千里迢迢北迁至青
岛的时候，他和父母都曾经为他
能否尽快融入当地学校的生活而
担心过。可谁也没有想到，在校园
足球的牵线搭桥之下，熊琳睿很
快就适应了新的生活。熊琳睿的
足球领路人、青岛镇江路小学语
文老师兼足球教练员牟川介绍
说：“他之所以能得到大家的认
可，能那么快与同学们打成一片，
一切皆是因为足球。如果不是有
足球，他可能就是另外一种状态
了。”

本报记者 胡建明

噪练足球，我不怕吃苦

因为父母都在青岛做生意，
2013年，年仅8岁的熊琳睿随着
父母从湖北黄冈北迁至青岛。刚
到青岛的时候，熊琳睿的父母都
很担心，儿子这么小就到一个完
全陌生的城市生活，能否适应新
的学习环境。

为了让儿子不至于太孤独，
一进入青岛镇江路小学，熊琳睿
就在爸爸的建议下进行足球训
练。“当时我长得很小很瘦，爸爸
让我练足球也是为了让我长得
更强壮一些。”熊琳睿说，因为之

前很少接触足球，到青岛镇江路
小学刚刚随队训练的时候，他是
全队水平最差的队员，好多动作
都不会做。

即便是这样，熊琳睿也没有
轻易放弃。为了能赶上队友，一
有空他就拿出足球开练，“有时
候，回到家里我也练习，在客厅
练习带球、颠球，就是为了多熟
悉球性。”

因为练上了足球，初到青岛
的他很快就与同学们熟络起来，

“不管我踢得好不好，反正同学

们都愿意和我玩。”
练了没多久，熊琳睿就被

学校的足球教练牟川老师盯上
了。观察了一段时间后，牟川将
熊琳睿推荐给了青岛鲲鹏足球
俱乐部外派到镇江路小学当教
练的吕恩光。“当时我就说，吕
教练你多看看这个孩子。别看
他很瘦小，但练起球来却一点
儿也不退缩，练什么他都不会
落下。最可贵的是，不管是训练
还是比赛，他都非常善于动脑
子。”

噪进鲲鹏，算是遇上好伯乐

用一年的时间，从一个不会
踢球的小孩，到成为青岛鲲鹏足
球俱乐部的注册球员，熊琳睿一
下子成了学校的“偶像级”人物。
熊琳睿说，是足球让他在青岛找
到了归属感。

4月上旬，当记者在镇江路
小学足球场与熊琳睿聊天时，
不时会有学生跑上前与熊琳睿
交谈。

一个叫滕杰的男孩说，他非
常羡慕熊琳睿的生活：“原来我
也踢过一段时间，后来因为我踢

碎了邻居家的玻璃，爸妈就不让
我踢了。”站在滕杰旁边的郭瑞
丰也是类似的情况：“我之所以
不跟着校队练了，是因为爸妈担
心影响我学习。”

镇江路小学足球教练牟川
说：“现在很多家长都存在这种
观念，我们只能理解家长的想
法。”他指着滕杰说：“这个小孩
其实很有足球天赋，他离开校队
后，我们都觉得挺可惜的。”

家长支持，教练喜欢，像熊
琳睿这样的幸运儿并不多。据

青岛镇江路小学校长焉永红介
绍，熊琳睿之所以能这么幸运，
除了自身的努力之外，还与青
岛鲲鹏足球俱乐部对学校的大
力支持有非常重要的关系，“从
2011年开始，鲲鹏俱乐部一直
免费为我们学校提供足球教
练，在鲲鹏俱乐部的帮助下，我
们学校这几年的足球运动发展
非常快。”

今年4月份，青岛公布了首
批足球特色学校名单，青岛镇江
路小学就名列其中。

牟川老师没有走眼，在专业
足球教练吕恩光的指导下，熊琳
睿进步更快了。慢慢地，他不仅能
在训练中熟练掌握各种技术动
作，而且在比赛中颇具大将风范。

不过，就在球技见长的时
候，熊琳睿的学习却出现了下
滑。眼看情况不好，牟川与熊琳
睿进行了一次长谈。“当时我就
告诉他，作为一名学生，学习才
是你的本职工作，如果学习跟不
上，就没有必要再拿出时间去练
足球了。”

可能真是担心踢不了球，从
那之后，熊琳睿在学习上投入了
更多的精力，他的课余时间除了
踢球就是学习。

“我放学后先在学校练一个
多小时的足球，然后坐将近一个
小时的车回家，吃完饭就开始写
作业，写完作业就睡觉。”熊琳睿
说，为了学习，他把最喜欢看的
足球比赛都“戒”了。“很多足球
比赛是在晚上进行，我基本都没
法看。没办法，有时候只能看看
重播。”

“中超球队中，我最喜欢鲁
能泰山和广州恒大，这两个队球
星比较多，大家都愿意看他们比
赛。”熊琳睿说，看到喜欢的球星
在比赛中做出漂亮的动作，他就
会一遍遍模仿。

就这样，一年过后，熊琳睿
不仅学习成绩慢慢好转，而且足
球水平得到了大幅提升。在青岛
鲲鹏足球俱乐部到青岛镇江路
小学挑选队员的时候，他一下子
就被选中，与他一起被选中的还
有其他两名校队队员。

噪下苦功，一年成为校主力

熊琳睿在球场上练球。
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